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□半岛记者 黄靖斐

法国当地时间6月22日，“平遥电
影展在巴黎”活动连续举办贾樟柯大
师班和中国青年影人对话两场活动，
贾樟柯和中国青年电影人贺斌、唐永
康、李珈西、竹原青、朱津京先后与巴
黎观众分享了影片制作、拍摄经验和
中国电影发展现况。这也是平遥国
际电影展学术板块的首次海外延展
活动。截至目前，“平遥电影展在巴
黎”的五部影片已在法国与当地观
众见面，并获得了强烈反响。
现场贾樟柯向法国观众详细介

绍了中国电影的现状以及创立平遥
国际电影展的初衷。“一个地区在电
影市场最好的时候，往往是电影创
作趋于保守的时刻。”贾樟柯说，“本
土市场的选择，会让电影人忘记还
有全球性、前瞻性的电影艺术选择
标准。此时，需要一个电影展，把全球
最新的电影介绍到中国，让观众不至
于被本土市场所筑的围墙而窒息。”

□半岛记者 黄靖斐

首部聚焦海上救援题材的华语电影《紧急救援》近日定档
2020年大年初一，这也是林超贤带领的金牌团队在《湄公河行动》
和《红海行动》后打造的又一巨制，呈现出林超贤独特的个人影像风
格。面对观众的厚望，被称为“魔鬼导演”的林超贤在接受记者采
访时透露，“我不能让大家掉了这个期待。每一个英雄背后都藏着
一份恐惧，我相信所有救援人员在面对前线的时候都会面对这
种恐惧。我让演员面对戏里面的恐惧才能诠释救援精神。”

记者：《紧急救援》选取的题材有
何特别之处？

林超贤：影片取材自真实救援事
件，讲述中国海上救援打捞的故事，和
之前的作品相比较的话，有了非常大
的升级，将全方位展示海陆空的救援
行动，一比一真实还原每一场惊险刺
激的救援行动。首次挑战水下拍摄、海
陆空救援实拍，困难升级，恐怖指
数也一路爆表。把他们训练
成什么都懂，上天下海，
还要爆破，冲火海。

取材自真实救援事件

记者：听说您的外号也有了升级，
从“魔鬼林”升级到了“禽兽林”？

林超贤：“禽兽”应该就是没有人
性，可能在现场我确实是一个没有人
性的导演。没有人性的程度就是不管
他们什么理由，我都要他们必须要做
到，因为这个电影确实是在《湄公河行
动》《红海行动》之后，我了解很多观众
对我们电影的要求是有期待的，所以
我觉得不能让大家掉了这个期待。这
次不管是金钱、人力上，所有的装备、
团队都是无私的奉献，我希望所有的
工作人员要理解到这个点，不要让大
家失望。我不当恶人谁当恶人。

记者：水下拍戏有哪些困难？
林超贤：演员们要下到30尺以下

的地方，进行水下拍摄，还有一些冰封
拍摄的，不用替身，而且辗转三地，福
州、厦门、墨西哥，整部电影要征服的
就是那一汪“水”。在大难当前来临之
时，做好完全的准备，才能让更多的人
收获安全感，收获希望。我们很多人看
到的大海风平浪静的一面，队员们往
往见到的是惊涛骇浪，是艰巨的任务。

演员对导演又爱又恨

记者：参加完电影的演出创作之
后，对于海上救援的工作有了哪些全
新的认识或感受？

彭于晏：之前没有看过相关的电
影，对于真实的中国打捞队紧急反应特
勤组特别不了解，开拍前的几个月，导演
让我们训练、上课，让我们了解真正面对
的是什么样的情况，要做哪些事情，救援
队面对危险时，把他人的生命放在自己
前面，每天出任务面对的是恐惧和悲剧，
回家的时候不能把这些带回。

记者：每次看到林超贤的团队，大
家都很羡慕，在林导演的“魔鬼”调教
之下，大家又都get到了哪些新技能？

彭于晏：《救援行动》是导演看过
真实的情况后设计的，我和彦霖饰演
的角色在急流里救司机，我们每天就
在水里面泡着。刚好我从直升机跳到
水里救援的时候，后面被威亚勾住，被

卡车卡在车底了，上不来。解
锁有一定的困难，上来就受伤了。导演
紧张地说：你没事吧，休息一下再拍几
条。我说谢谢导演，我包扎一下再来。

记者：从《破风》到《红海行动》再
到《紧急救援》，一路合作下来，对导演
的感情有哪些变化？

彭于晏：已经习惯了被导演虐，对
他也是又爱又恨。当然每一次都很辛
苦，这一次大家每次拍都会有一不小
心生命很容易失去的感觉，比如这个
威亚靠不靠谱，浪强不强，衣服防不防
热，真的有危险的话，我们都有这个心
理准备，导演也知道，所以导演通常来
个七八条就差不多了。

记者：影片呈现出来的效果既震
撼又真实，这也跟导演的严苛要求分
不开？

彭于晏：我太喜欢这种拍摄方式
了，就是呈现很真实的情况，我们不需
要用脑袋演，表演的时候用身体演就
是最好的，因为浪、逆水在水下没有氧
气，怎么救人都是最真实的反应。非常
感谢导演给我们一个非常好的环境。

真实面对眼前的恐惧

记者：看纪录片，您也真正扛着机
器下水拍，现在已经有很多技术可以
做特效，为何还要这么拼？

林超贤：我不是故意抢人家的饭
碗，只是因为演员们每一场戏，戏
里面做的动作和刚才的水，
对他们来说也有一定的
危险性，所以我觉得我
下去拍，我希望能准
确一点地抓到我想
要的东西。不仅是
你们害怕，我内心
也很害怕，比如辛
芷蕾那场戏，游泳
池里有25米长的黑
布，要一口气到下
一个位置才能上去
呼吸，非常困难。开机
前他们都来跟我确定好
几遍，但最后还真的要这
样做，我这“禽兽林”就是这
么来的。

平遥电影展贾樟柯等
电影人对话法国观众

□半岛记者 刘礼智

经过为时四天紧张而有序的展
览、展演、评比、销售等活动，2019中
国（青岛）工艺美术博览会暨文化旅
游商品交易会于6月24日落幕，在全
市范围内掀起了一场文旅热潮。展会
四天总成交4210万元，其中各类商品
现场成交510万元，意向成交1100万
元；版权转让和战略合作签约7项，市场
总额预计2600万元。
2019中国（青岛）工艺美术博览会暨

文化旅游商品交易会是国内领先、全省首
个文旅商品融合的专业交易会。展会第一次
创新性地将原本分属文化、旅游、工信行业
的文创商品、旅游工艺品、工艺美术品汇集在
一起，搭建了“把青岛带回家”的专业文旅商
品交易平台。而跨界融合也获得了突出成果。
如青岛科技大学、青岛理工大学琴岛学院、山
东科技大学分别与20余家文创生产、食品制
造、珠宝设计、工艺美术、交通运输、法律服务等
企事业单位签署了战略合作、版权授权、人才使
用、法律服务等相关协议。
不仅如此，本届展会还发挥了版权的催化

作用，初步构建了青岛文化旅游商品研发、生
产、流通、消费、保护生态圈。同时，通过展会发掘
出一大批质优物美、展现青岛特色、诠释时尚的
优秀文化旅游商品，提升了青岛文化旅游商品的
创意水平，丰富了文化旅游商品的种类数量，拓展
了文化旅游商品的销售渠道，促进了传统工艺美术
技艺的传承发展。
值得一提的是，在两项评奖活动中，经过专家组

的严格评审，交运海文创参赛的“绳编——— 母子企鹅”
等33件作品获本届“金凤凰”创新产品设计大奖赛（青
岛赛区）金奖，另有银奖46个、铜奖51个、优秀奖59个。
青岛理工大学琴岛学院的李彦儒“JIU青岛”系列旅游衍
生品等58件作品获青岛市文旅商品设计大赛金奖，另有
银奖59个、铜奖82个、优秀奖96个。展会结束后，将继续开
展“网友最喜爱的青岛市文化旅游商品”评选活动，通过网
络投票，进一步宣传优秀作品。

工艺美术博览会闭幕
四天总成交4210万元

贾贾樟樟柯柯

彭彭于于晏晏真真实实体体验验
““救救援援行行动动””。。

导导演演林林超超贤贤
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